
　この 7月「生活が苦しい」と答えた
県民は 46.9% と昨年より 5ポイントも
増えています（県政世論調査より）。消
費税 8%への増税が深刻な影響を与えて
いるのです。党県議団は本会議で上田知
事に対して、10%への増税は中止する
よう国に求めよと追及しました。しかし
知事は「総理ですらまだ判断していない
のに、私ごときが判断するようなことで
はない」と、答弁を避けました。
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　9月 9日、党県委員会と県議団は埼玉弁護士会
会長らと懇談しました。大倉浩会長は、閣議決定
について「安倍政権は今までの『保守』ともいえ
ない。選挙で勝てば何でもできるという。立憲主
義を全く理解していない」と述べ、「共産党とも
連帯できるところは一緒にやっていきたい」と語
り、懇談がはずみました。
　さらに、お互い運動を広げていく決意をかため
あいました。

県の借金は 4兆円 ??
それでも続く、ダム建設事業

　村岡県議は、10 月 23 日の決
算特別委員会で、県債（公共事業
実施目的の借金）残高を追及。財
政課長は県債残高が2017年度末
には 4兆円を超えることを認め
ました。

　大規模公共事業であるダム建
設は依然として進めていきま
す。八ッ場ダムには県はすでに約
820 億円支出し、今後も 130 億
円あまり負担する予定です。村岡
県議の追及で、それとは別に地域
振興基金（総額 178 億円の見こ
み）の負担もあることが明らかに
なりました。

決算委員として、全力追及
2013年度決算について、
村岡県議が委員として審議に参加

県と懇談する埼玉県農民運動連合会のみなさん　村岡（右 1人目）・奥田県議（右から 3人目）が同席

大雪被害支援、未だ届かない補助金
「生命保険を解約して業者に支払った」農家悲痛

県政世論調査「生活が苦しい」急上昇
消費税 10%への増税は許されません

あいつぐ災害  被災者の再建支援を急げ

　2月の大雪による農業被害が甚大です。全県各地でビ
ニールハウスなど農業施設が倒壊しました（被害総額約
352 億円）。国・県・市町村が協力し合い、倒壊施設の
撤去・再建の補助制度が決まりました。
　しかし降雪から 7カ月後の 9月 11日、深谷市などの
農家のみなさんが県に陳情にきました。倒壊ビニールハ
ウスなどの撤去・再建の補助金がまったく支給されてい

ないというのです。（写真上）
　「生命保険を解約して業者に払った」「補助金の内示が
なければ融資も受けられない」「ハウスの再建ができな
いので作付けも出来ず、このままでは生活が行き詰って
しまう」と悲痛でした。
　党県議団は、この問題を一般質問で取り上げました。
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去年と比べた暮らし向き

賃金などの収入が増えない、
または減った 55.3％

税金や保険料などの支払い
が増えた 44.6％

家族の増加や物価の上昇な
どで日常の生活費が増えた 41.5％

教育費が増えた 19.0％

苦しくなった理由
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◆市政と県政、力をあわて

今年も県民の願いを
知事に手渡しました

　10 月 24 日、党県議団は、2015 年重
点要望・提案（211 項目）を知事に提出
し、懇談しました。

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル
：
１
９
６
８
年
（
昭
和
43
年
）
鳩
ヶ
谷

生
ま
れ
。
東
京
家
政
大
学
家
政
学
部
卒
業
。
栄
養

士
。
２
０
１
１
年
ま
で
鳩
ヶ
谷
市
議
会
議
員（
４
期
）。

家
族
は
夫
と
長
男
。
川
口
市
鳩
ヶ
谷
本
町
に
在
住
。

趣
味
は
読
書
。
２
０
１
４
年
県
議
補
選
で
当
選

総
務
県
民
生
活
委
員
、
人
材
育
成
・
文
化
・
ス
ポ
ー

ツ
振
興
特
別
委
員
、
図
書
室
委
員

県議会議員
おくだ智子

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル
：
党
県
議
団
幹
事
長
、
県
土
都
市

整
備
委
員
、
危
機
管
理
・
大
規
模
災
害
対
策
特
別

委
員
、
議
会
運
営
委
員

一
級
建
築
士
、
埼
玉
県
応
急
危
険
度
判
定
士
、
東

洋
大
学
工
学
部
卒
、
川
口
市
議
２
期
、
２
０
１
１

年
よ
り
埼
玉
県
議
会
議
員

県議会議員
村岡まさつぐ

　10 月 26 日「さよなら原発」
パレードに村岡・奥田両県議も
参加しました。
　約 120 人のみなさんと川口駅
東口付近を元気に歩きました。

さよなら原
発

＠埼玉パレード



大雪被害農家から悲痛な声
補助金が届かない！ ハウス再建できず

　党県議団は、未曾有の大雪被害に対し
て、農家に補助金が届いていない問題を
本会議一般質問で取り上げました。
　その結果、知事は補助金を年内に支払
うと答弁しました。

　党県議は一般質問で、障害者入所施設の計画的増設を求めました。
埼玉県の 10万人あたりの入所施設利用者数は全国 42位です。

9 月、補助金支給はたったの 3戸 ??
　党県議の質問に答え、県農林部長は 9月末ま
でに補助金が届いた農家が飯能市の 3戸だけで
あったと明らかにしました。
　その後、10月 17 日には 34市町に 45億円の
補助金が県より支払われました。

　一般質問で農家の窮状を訴える党県議の言葉を知事は
にわかに信じられず、思わずこのような答弁が。のちほ
ど、県もこの事実を確認し、農家に直接謝罪と早急な支
援の約束をしました。

生命保険の解約「何かの間違い
ではないか ???」知事信じず

1300人の
入所待機者圧倒的に足りない障害者入所施設をつくれ
知事が入所施設をつくらない国の姿勢を批判「県としては整備する」

　県議の定数と選挙区について審議が行
なわれ、議会最終日、県議定数を 1削
減する案が自民・公明の賛成で可決し
ました。村岡県議は「本県の議員定数
は 1978 年に 94とされて以来据え置か
れてきました。この間、本県の人口は、
482 万人から 719 万人へと著しく増加
しており、民意の反映という観点から
は、大幅な議員定数の増が図られるべき
です。議員歳費及び政務活動費などを見
直すことや、税金を使っての議員の海外
派遣を中止することの方が、よほど財政
削減となるはずです」と討論しました。

定数削減で削られる
のは「県民の声」です

村岡県議、反対討論　党県議団は、西部地域に
あるおおぞら特別支援学校
を視察。生徒数の増加に
よって、教室はふたつに仕
切って、2クラスで使用。
給食室も手狭で来年度は全
員の給食が作れなくなりま
す。
　一般質問で、党県
議団は障害児の増加
に対応して計画的な
学校建設を要求。県
教委は「必要な地域
に必要な対策をおこ
なう」と答弁しまし
た。

１つの教室を 2クラスで使う
特別支援学校の教室不足解消を

　10 月 21 日、重度障害者の保護者や施
設関係者が入所施設の増設をもとめ、県と
懇談し、奥田県議が同席しました。

障害者のくらしの場を求めて
家族のみなさんと県の懇談に同席

知事、年内に支払うと答弁

　9月定例会に自民党・刷新の
会より「『慰安婦問題』に関す
る適切な対応を求める意見書」
案が提出され、共産・民主・公
明・社民等の反対を押し切って
可決強行しました。

　この意見書は、朝日新聞が強
制連行があったとする吉田証言
を報じたことで「我が国政府か
らも『河野談話』」という声明
が発せられた」として、朝日の
同証言取消を踏まえ新たな談話
の発表を求めるものです。

　意見書提出の報を聞き、県民のみなさん約 50
人が傍聴にかけつけました。特に女性団体のみな
さんは、意見書可決後、自民・刷新に抗議しました。

　今回に先立つ 6 月
定例会では憲法改悪を
求める意見書が自民・
刷新によって可決強行
されました。これらは
安倍首相が進める戦争
をできる国づくりに呼
応するものです。私た
ちはこのような歴史を
ねつ造し、戦争へと逆
行する動きを許しませ
ん。

意見書提出の情報を聞き
傍聴と抗議に駆けつけた女性たち

日本軍「慰安婦」への謝罪を述べた
河野談話を否定する意見書

意見書案に対する反対討論に立った奥田県議

　河野談話や国際社会が問題にしているのは、
「強制連行」の有無ではありません。軍による「慰
安所」における強制使役＝
性奴隷制度こそが国内外か
ら厳しく批判されている問
題の核心です。ですから朝
日新聞が吉田証言を取り消
したからといって、新たな
談話など必要ありません。

県議　深谷や熊谷の農家の方々から
は、「生命保険を解約して業者に払っ
た」「補助金が全く届いていない」など、
深刻な訴えがありました。知事、国が
どうこう言う前に、県が立て替えてで
も支払いをすべきではありませんか ?

県議　1300 人の待機者を何
としても解消するため、今後
も計画的に入所施設をつくる
べきです。

知事　国や市町村と連携
し、迅速な事務手続きに努
めます。
　年内にも被災農家に補助
金の対応ができるよう、可
能な限り努力します。

知事　保護者はできるだけ自分の手で世話
を続けたいが、自分が将来亡くなったとき
にやはり施設が重要だと考えています。国
の「画一的に入所施設はつくらない」とい
う方針は適切ではないと考えます。埼玉県
としては今後も整備をしていきます。

女性団体と懇談する県議団
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障害者支援施設（入所）太
陽の里（白岡市）を訪問す
る村岡県議（中央）

生徒急増

可決強行可決強行


